



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

**Cooperación Suiza en Bolivia**

## **INFORME FINAL**

### **FUEGO EN TARIJA / BOLIVIA**

Sobre el incendio en la Cordillera de Sama iniciado el miércoles 9 de agosto y que alcanzó su mayor intensidad la noche del viernes 11, el Grupo de Intervención y Apoyo Rápido (GIAR) de la Ayuda Humanitaria Suiza en Bolivia se hizo presente en el lugar el sábado 12, con 2 expertos en coordinación, manejo de crisis y atención a emergencias, además de un experto bombero y dos personas de apoyo operando desde La Paz para la logística.

El GIAR movilizó en 8 horas 300 Kg de importante material y herramientas para combatir incendios, así como insumos médicos. Todo fue entregado a las brigadas, equipando a los comandos del SAR FAB de Tarija, Cochabamba, La Paz y Santa Cruz, al Regimiento Padilla y a los Grupos de Bomberos voluntarios del SAR Bolivia. El material entregado para combatir el fuego fueron gafas de protección, guantes resistentes, herramientas, rastrillos especiales, palas, colirios, cremas para quemaduras, sueros fisiológicos, protectores solares y botiquines de primeros auxilios, entre otros. La distribución se concretó junto al Jefe de Planificación Coronel Javier Gallo y el Viceministro de Defensa Civil Oscar Cabrera, en conocimiento del Ministro de Defensa Reimy Ferreira, el Gobernador de Tarija Adrián Oliva y el Secretario de Gestión Institucional de la Gobernación de Tarija Rubén Ardaya.

El apoyo suizo se concretó con Defensa Civil durante la operación, en reuniones de coordinación del Centro de Operaciones de Emergencia y en el terreno, así como en el último sobrevuelo con la prensa para constatar que el fuego se extinguió completamente. El experto bombero se unió a las operaciones en campo, brindando importante colaboración en esta tarea y coadyuvando a las labores de enlace e información. Terminado el fuego, el apoyo se extendió hasta el 15 de agosto del 2017 participando en la definición de necesidades de la población afectada.

La misión de la Cooperación Suiza ha sido positivamente valorada y agradecida por autoridades bolivianas locales / nacionales y medios masivos de comunicación.

La Paz, 15 de agosto de 2017